

## COOPERACIÓN INFORME

# De Suiza llega más apoyo a pequeña minería de oro

La nueva fase de la Iniciativa Suiza Oro Responsable se extenderá hasta 2025 y acompañará a mineros de Chocó, Antioquia y Bolívar.

Por **OLGA PATRICIA RENDÓN M.**

La iniciativa Oro Responsable, que conecta a las principales compañías suizas del sector aurífero con productores mineros en Latinoamérica, lanzó ayer su tercera fase en Colombia.

Esta es una alianza público-privada entre la Swiss Better Gold Association y la Secretaría de Estado para Asuntos Económicos de Suiza (Seco), que ya ha beneficiado a 1.024 mineros de subsistencia del Chocó y a 46 operaciones mineras que aplican buenas prácticas y garantizan una producción de oro de manera formal y responsable en diferentes regiones del país.

“La iniciativa actualmente tiene presencia en Bolivia, Brasil, Colombia y Perú y busca mejorar las condiciones ambientales, sociales y laborales en la Minería Artesanal y de Pequeña Escala de oro (Mape), garantizando la trazabilidad en la cadena productiva desde la mina hasta el mercado”, explicó Julien Robert, jefe de Seco de la Embajada de Suiza en Colombia.

Estas acciones buscan “que la minería artesanal y pequeña de oro se constituya en un motor que genere un desarrollo sostenible, para así, lograr mejores condiciones de vida para los mineros y sus comunidades”, agregó.

Thomas Hentschel, director global de la Iniciativa Suiza Oro Responsable, explicó a EL COLOMBIANO que lo que se busca en esta tercera fase es trabajar con toda la cadena desde el minero artesanal hasta el consumidor fi-

## ANTECEDENTES

### ALGUNOS LOGROS DE LAS DOS ETAPAS ANTERIORES

Desde el su origen, en 2013, la Iniciativa Suiza de Oro Responsable a llegado a 46 operaciones mineras, de las cuales 24 mantienen su proceso de verificación y 13 de ellas actualmente cumplen con el 100% de los Criterios Oro Responsable. Y

gracias a la prima generada por el cumplimiento de los Criterios Oro Responsable, diez organizaciones mineras obtuvieron recursos invertir en proyectos sociales y ambientales por un valor superior a los \$650.000 dólares.



Los barequeros son los que más ganan con la iniciativa de Suiza, ya que venden a mejor precio. FOTO MANUEL SALDARRIAGA

nal, para que se le dé valor por su trabajo responsable.

Desde el comienzo de la iniciativa, las organizaciones mineras han logrado exportar al mercado suizo 1.133 kilos de oro responsable, generando regalías por más de 1,2 millones de dólares. A lo que se le suma, que en la actualidad seis organizaciones mineras han logrado implementar prácticas internacionales en el manejo del cianuro, reflejando un gran compromiso con el medio ambiente y la salud humana.

### Muchos logros

De acuerdo con los diplomáticos, a lo largo de estos años de implementación de la iniciativa Oro Responsable, las cadenas de valor han demostrado ser estables y fiables gracias a la relación de confianza entre todos los actores de la cadena productiva. “A pesar de sufrir los estragos de la pandemia, en la iniciativa se han logrado conservar 1.229 puestos de trabajo formal en la pequeña y mediana minería a través de 24 operaciones mineras que mantienen su proceso de ve-

rificación, logrando en paralelo, generar recursos para inversión en proyectos sociales y ambientales por un valor superior a los \$650.000 dólares”, dijo Robert.

Para Hentschel, “Suiza importa anualmente 2.000 toneladas de oro al año, pero una tonelada y media de pequeña minería, con toda la garantía de que es responsable, es sumamente importante, y esa es la cifra que estamos a punto de lograr con tres organizaciones colombianas”.

Recientemente en Colombia, un total de 756 mineros de subsistencia (370 hombres y 386 mujeres) de los municipios de Istmina, Quibdó y Condoto recibieron una prima adicional, gracias a sus exportaciones de oro a Suiza, las cuales cumplían con criterios de responsabilidad social y ambiental. Cada uno de estos mineros recibió una recompensa de \$0.70 dólares por gramo de oro exportado a ese país ■



### EN DEFINITIVA

Iniciativa Suiza Oro Responsable llega al país con tercera fase, con la que busca acompañar a más de mil productores en Antioquia, Chocó y Bolívar, para conectarlos con compradores finales.

## NOTAS ECONÓMICAS

# \$1,8

billones sumaron los ingresos de Carvajal Empaques en 2021. Crecieron 47,5%.

### TRÁMITE

EMPRESARIO: NO OLVIDE RENOVAR SU MATRÍCULA

La Cámara de Comercio Aburrá Sur recordó que por disposición legal, los comerciantes (personas naturales o jurídicas), están obligadas a matricularse en el Registro Mercantil que llevan las cámaras de comercio. La matrícula se debe renovar anualmente dentro de los 3 primeros meses del año, es decir hasta marzo 31.

### RESPONSABILIDAD

ALCANTARILLADO Y TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES

Fundación Grupo Argos, Cementos Argos, Cornare y la Alcaldía de Sonsón entregaron estas redes para beneficiar a 1.500 personas del corregimiento Jerusalén, ubicado en el Oriente antioqueño. Se invirtieron unos \$2.930 millones, lo que aportará al mejoramiento de la calidad de vida de las familias de la zona.

### TELECOMUNICACIONES

MEJOR CONECTIVIDAD EN CORREGIMIENTOS

Tigo informó que más de 48.000 familias están conectadas a redes de alta velocidad en los cinco corregimientos aledaños a Medellín (Santa Elena, San Cristóbal, Altavista, San Antonio de Prado y San Sebastián de Palmitas), gracias a inversiones superiores a los \$12.000 millones hechas por la compañía.

### PETRÓLEO

ECOPETROL EN ASIA HIZO PRIMERA VENTA DE CRUDO

Ecopetrol Trading Asia, filial del Grupo Ecopetrol con base en Singapur, realizó su primera operación comercial con la venta de 90.000 barriles de crudo a la Empresa Sinochem, multinacional China de propiedad estatal, lo que representa un nuevo hito en el plan de expansión de la compañía en ese mercado asiático.

## Importante

**Primer aviso**  
Empresas Públicas de Medellín E. S. P.  
Informa:

Que va a proceder al pago de las prestaciones sociales causadas y no percibidas por el señor **Manuel Morales Arzuza**, fallecido el 17 de marzo de 2022.

Se da este aviso en cumplimiento de lo dispuesto por el Decreto Nacional número 1104 de 1952.

Quien se crea con igual o mejor derecho, debe presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este aviso.

**Departamento Servicios Talento Humano de EPM**  
Carrera 58 N°42-125, piso 3, oficina Te Guío - Edificio EPM  
Teléfono (604) 3801026  
Medellín, Antioquia.

Por ti, estamos ahí

## Importante

### EDICTO EMPLAZATORIO

EMPRESAS VARIAS DE MEDELLÍN S.A. E.S.P., se permite informar que el día 05 de febrero de 2022, falleció en la ciudad de Medellín (Antioquia), el señor ANIBAL ANTONIO SALAS OCAMPO, quien se identificaba con la cédula de ciudadanía No. 70.220.500, y quien era Trabajador Activo de EMPRESAS VARIAS DE MEDELLÍN S.A. E.S.P.

La oficina de Compensación - Área de servicios corporativos hace un llamado para que todos los interesados que se crean con derecho al reconocimiento y pago de las prestaciones sociales y vacaciones causadas por el señor ANIBAL ANTONIO SALAS OCAMPO, tengan la oportunidad de presentarse a reclamar y de presentarse a iniciar los trámites para obtener el reconocimiento y pago de la liquidación definitiva.

Que, con el fin de llevar a cabo el proceso de reconocimiento de las prestaciones sociales, se

### EMPLAZA

A todas las personas que crean tener derecho al reconocimiento y pago de la liquidación definitiva de prestaciones sociales y vacaciones, para que se presenten y realicen su reclamación dentro del plazo de treinta (30) días contados a partir de la fecha de la publicación del presente Edicto Emplazatorio, en la Calle 30 # 55-198, Medellín, Antioquia, oficina Área de Servicios Corporativos - Nómina de Empresas Varias de Medellín S.A. E.S.P.

Grupo-epm